

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Stadtentwicklungsausschuss	zurückgestellt 28.06.2018
Stadtentwicklungsausschuss	28.03.2019
Ausschuss Soziales und Senioren	02.05.2019
Ausschuss Schule und Weiterbildung	06.05.2019
Betriebsausschuss Gebäudewirtschaft	13.05.2019
Jugendhilfeausschuss	14.05.2019

Fertigstellung des Monitoring Stadtentwicklung Köln

Das Amt für Stadtentwicklung und Statistik hat im Auftrag des Rates und zuletzt auf Grundlage des Beschlusses des Stadtentwicklungsausschusses (Vorlagen-Nr. 2474/2012) ein kleinräumiges Beobachtungssystem der Stadt Köln in Form eines Monitorings entwickelt.

Ziel des *Monitoring Stadtentwicklung* ist es, Verwaltung, Politik und Öffentlichkeit kontinuierlich in einer kompakten und übersichtlichen Form über Zustand und Entwicklung der Stadt in ihren Teilräumen in den kommunalen Handlungsfeldern zu informieren.

Mit dem *Monitoring Stadtentwicklung* werden anhand ausgewählter Indikatoren Zustand und Entwicklung der Stadt und ihrer Teilräume in verschiedenen kommunalen Handlungsfeldern beobachtet. Das Monitoring umfasst derzeit vier Handlungsfelder:

- Sozialer Status
- Bildungs- und Teilhabechancen von Kindern und Jugendlichen
- Demografie
- Wohnen

Deren Struktur ist mit den thematisch zuständigen Fachdienststellen der Verwaltung abgestimmt und an deren spezifische Bedarfe angepasst.

Aus den Indikatoren werden im Monitoring standardisierte Indexwerte berechnet, die es ermöglichen

- alle Indikatoren themenübergreifend direkt miteinander zu vergleichen, um eine Häufung von Problemlagen und Zusammenhänge zwischen den Indikatoren zu identifizieren.
- Zustand und Entwicklung zu kombinieren, um ein detailliertes Bild über kleinräumige Entwicklungen in Köln zu erhalten.

Das Monitoring stellt die unterschiedlichen Merkmale in Form von Indexwerten dar. Das Monitoring und die gesamte vorlaufende Berechnung wurden in das statistische Data Warehouse implementiert.

Dies ermöglicht es, künftig Änderungen an der Struktur der Handlungsfelder mit geringem Aufwand vorzunehmen. Es kann so an zukünftige Anforderungen, veränderte Bedarfslagen und Entwicklungen der Datenbasis flexibel angepasst werden.

Die Ergebnisse des Monitoring Stadtentwicklung können über eine eigens für diesen Zweck programmierte Anwendung abgerufen und analysiert werden. Im ersten Schritt ist die Anwendung für den verwaltungsinternen Gebrauch fertiggestellt. Die Programmierung einer Anwendung für Politik, Stadt- und Verwaltungsspitze wird voraussichtlich bis Ende 2018 fertiggestellt sein. Die Ergebnisse werden darüber hinaus in einem Ergebnis bzw. Lagebericht zusammengefasst.

Das Monitoring Stadtentwicklung soll künftig jährlich fortgeschrieben werden. Die Umsetzung weiterer Handlungsfelder – wie Umwelt und Gesundheit – ist geplant, jedoch abhängig von der Verfügbarkeit relevanter kleinräumiger Daten.

Eine detaillierte Beschreibung des Monitoring Stadtentwicklung mit Anwendungsbeispielen ist der Anlage zu entnehmen.

Gez. Greitemann